
热 线 ：
!!"!#$%%

传 真 ：
!!"#$%&"

地 址 ：高 邮 市 文 游 中 路
%'"

号 今 日 高 邮 网 址 ：
&''()**+++,-.'/01.,23

在 线 投 稿 ：
&''()**'-,-.'/01.,23

!"

详情请浏览“今日高邮”网站http://www.gytoday.cn

(&$4

年
$

月
$5

日 星期四
辛卯年十二月廿六

专专专专专专专专专专专专专专专专专专专 版版版版版版版版版版版版版版版版版版版

中国移动、高邮广电强强联合

龙年新春推出128超值套餐：

元=光网宽带 +广电数字电视 +600分钟长市话128
速度快 服务好 价格优

各移动营业厅均可咨询受理
超值！
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龙年春节在即，卖酒、买酒、推酒、销酒、送

酒、收酒、喝酒、劝酒……已经成了一个不不得

不谈、不能不谈的话题了。喝什么酒？怎么喝

酒？看似简单，确实玄机重重！江苏江府酿酒有

限公司为了践行“引导消费者好好喝酒”的诺

言，在新春佳节来临之前，总经理袁春和先生

就“健康饮酒的话题”，接受了我们的采访。
问：快过年了，白酒进入销售旺季，大家自觉不

自觉的都在忙酒啊？

答：是啊！春节前后两个月，白酒销售大约占到

全年的三分之一。厂家、商家都把过年作为极佳商机

扭住不放。所以，才有现在“千军万马为酒忙的景象”。

问：白酒市场各种促销活动频频上演，有时简直

让消费者无所适从。

答：是啊！作为消费者，怎么选酒？选什么酒？这

确实是一个问题。要让大家明明白白、正正确确选

酒，首先得冷静的看一看我们的白酒产业。

白酒经过近十年的“飞速发展”，可以说成就了

一大批“名酒”。可是，作为中国白酒，它的最最本质

的传统工艺酿造技术，可不可能成就那么大？白酒这

样发展下去的可能性有多大？目前，国内白酒销售上

百亿元的企业已不是一两家。为什么这么短的时间

能有这样大的“成就”，恐怕连白酒企业自己也茫然

得很。一枕黄金梦，一觉醒来成了百亿、数百亿富翁。

那白酒界到底发生了什么？还将发生什么？我有时在

想，你说怪不怪，大家盯住一头牛喝奶，结果牛没伤，

人喝伤了。当然，孩子是无力回天的！“高端白酒”是

高智商人群消费不应该是这样的！

问：白酒消费市场确实是“一阵一阵的”大家往

往对某个品牌在某个时期的追捧，是不由自主的，顺

理成章的。

答：不由自主那是“被品牌”、“被名牌”、“被文

化”、“被面子化”了。顺理成章那就要做分析“顺的什

么理”，“成了什么章”啊？酒是食品，不是工业产品。

工业产品可以开足马力，加班加点生产。可是真正意

义上的传统工业白酒，生产周期长，产量低，贮存条

件要求高，劳动密集型。这可不是下一个订单就能生

产出来的啊！

问：现在许多人都在销酒，这一现象您怎么看？

答：现在确实有许多人在忙销酒之现象。据说，

省里某个部门，一年签订了某品牌白酒销售合同上

亿元。放下自己的主业去销酒，说明白酒是有利可图

的！厂家既然高兴，销酒者也很高兴。可我们的消费

者要慎重了。他们之间一个订单上亿元，这酒还能是

中国传统意义上的酒吗？还能是固态发酵酿造酒的

吗？还能是大牌名酒吗？当然，酒肯定是能喝的。新

工艺白酒国家也是有质量标准的。但是，成本低，不

应该是大牌名酒，不应该卖高价！新

工艺白酒是配方酒，一天可以生产

千吨、万吨，传统工艺白酒再大的企

业一天只能生产有限的酒。

前天，有一位年轻妈妈问我，孩

子喝的鲜奶，是不是纯牛奶？我说我

不是做牛奶行业的，没有发言权。但

是，我对她讲，你不应该单纯的

研究孩子喝的是什么奶，你应该研究一下，卖奶的养

了多少头奶牛，一头奶牛一天能挤出多少奶？一年四

季奶牛都产奶吗？深入想一想不就有答案啦！

喝酒同理，大家盯住几个牌子喝，那产量有这么

多吗？那酒是从哪里来的啊？我们可不能还没喝酒就

醉了，还没喝醉就犯糊涂啊！

问：现在已有许多人谈酒色变，都说不喝酒了。

答：是有这种情况。酒作为一个据有两千多年历

史的嗜好品，您找找看，还有没有寿命周期这么长的

食品。为什么不喝酒？酒挨着谁了？

当然问题可能出在两个方面：一是大多数产品

是新工艺白酒，主体是食用酒精，喝来喝去都是一个

味。所以讲品牌一点意义都没有。“都是一个妈妈的

孩子”（食用酒精加食用酒类香精加酿造酒调味）。二

是谁在酒桌上都爱逞英雄，半斤喝成八两，过量饮酒

伤害了自己，结果说酒不能喝了。

作为一个白酒生产企业，我负责任的告诉大家：

1、真正意义上的传统工艺白酒是有营养的。酒

体中所含的脂类、酸类等物质，是粮食中的淀粉和糖

类等物质，经高温发酵，作用于数以百计、甚至于千

计的微生物，而后蒸馏出来的。所以。老百姓说得好

“酒是粮食精”。

2、适量饮酒对健康是有利的。“酒为白药之首”。

饮酒对于改善微循环，对心、脑血管都有益（当然，已

经患有心脑血管病的人不能喝酒）。喝酒还可以美

容，饮酒后，皮下毛细血管充盈，皮肤更富有弹性。前

提是喝真酒、不过量！

问：消费者现在还有一个顾虑，市场上假酒防不

胜防。请袁总谈谈怎样避免假酒对大家的伤害？

答：首先，我们要搞清到底什么是假酒？现在大

家公认的一是那些没有起码的生产条件，没有检验

设备，甚至于没有固定的生产工人等等生产出来的

劣质产品。二是

以次充好的产

品。就是通常说

的，把低档酒灌

到高档酒瓶里卖

（所以，现在一只

高档酒空瓶可以

卖到数十、数百

元）的产品。

这第三条是更为重要的、没有引起大家注意的、

市场面很大的，就是品牌与品质不符的所谓名酒、高

档酒、高价酒算真酒还是假酒？！其基本特征：广告开

路，爆炒品牌；买断终端，强制销售；依托关系，往下

推销等等。我个人认为这类假酒要比前者恶劣得多

得多！其对消费者特别是高端消费者造成的影响也

比前者大得多得多！

前几天到一个乡镇去，一位领导苦不堪言的对

我说，他们仓库里一共堆放了六种酒，每款数十箱。

他茫然的对我说“这些酒够我们明年喝一年了”！

问：听您这么一说，看来中国白酒是应该审视审

视了。

答：做假很可怕也很可恶。我们盲从消费、不理

智消费、跟风消费更为可怕！就说茅台吧，大家都想

喝，无可厚非。可是，茅台珍贵啊！区域性强，香型特

别，产量就那么多。我们这样一级一级往下喝，真的、

假的、正宗的、不正宗的，都一个劲的往下喝。伤了自

己的身体！也伤了民族

品牌！最终，没有收益

者。，与众不同；过年饮

酒，健康为尚！龙天护

佑，福满人间！祝大家

好新年吉祥！


